# LE BULLETIN

COMMUNAUTÉ DE PAROISSES SAINT ÉTIENNE EN PAYS DE BRISACH

Dans ce numéro...

La Parole du Pape

Pastorale sacramentelle 3

2

7

8

Vie paroissiale 4-5

Les Nouvelles Réalités Ecclésiales 6

Informations de la CP

Horaires et contacts

Site web paroissial: cparoisses-brisach.fr

# Éditorial:

Chers paroissiens, chers lecteurs,

Au moment où vous découvrirez ce Bulletin Paroissial « Carême-Pâques 2024 », il est malheureusement probable que, malgré leurs agitations stériles, les hommes, par leur folie, poursuivent les guerres meurtrières, entraînant avec elles leur lot de misère. Au sein même de l'Eglise, des tensions croissantes déstabilisent nombre de fidèles et sont une excuse pour certains d'abandonner le navire dans la tempête.

Tout cela me fait penser que cette Pâques 2024 est un moment crucial pour notre vie à tous. Le Concile Vatican II dans Sacrosanctum Concilium a mis en évidence la dynamique du salut qui prend tout son sens dans le mystère pascal :

# Le Christ offert et livré par amour pour les humains nous entraîne avec lui.

En effet, tout baptisé est appelé à vivre le mystère pascal, en nous invitant à suivre le Christ qui offre sa vie au Père et, par la puissance de l'Esprit, passe de la mort à la vie. En nous permettant de nous identifier au Christ, le mystère pascal nous atteint, nous transforme et fait de nous des êtres nouveaux ; il accomplit une sorte de transfiguration. De là l'importance de se préparer comme on le ferait pour une très grande fête, pour célébrer avec ferveur « le centre et le sommet de la vie chrétienne » comme le disait encore le Concile.

#### **CARÊME**

Dans l'Eglise primitive, ce temps était celui de la dernière préparation des catéchumènes au baptême. À leur suite, nous aussi, nous sommes plongés avec le Christ dans les eaux du baptême, pour que soit enseveli dans la mort notre vieil homme (les eaux, signe ambivalent de vie et de mort, signifiant ici la mort); ce corps de péché qui nous entraine à vivre au fil des convoitises décevantes, nous accuse et nous condamne sans cesse lorsque nous faisons l'expérience de notre colère, de notre égoïsme, de nos jalousies et de nos envies (impossibilité de se réjouir du bien de l'autre, de ses qualités, de ses succès).

Chaque carême est un temps qui préfigure

ce qui a été vécu lors de notre baptême de petit enfant, mais qui doit chaque jour encore advenir en nous. C'est pour cette raison que l'intensité de notre prière et les différentes formes de pénitence, nous aident à faire sortir de l'ombre ce vieil homme, pour l'ensevelir ensuite avec le Christ dans sa mort, faisant ressurgir à sa place, dans la lumière, un homme nouveau, doux, humble, généreux, bienveillant, chaste, diligent.

# **PÂQUES**

Le temps de Pâques est alors pour le chrétien la possibilité de goûter pendant 50 jours l'anticipation du ciel, de la terre promise, de la résurrection et de la joie. Ce temps préfigure la possibilité de participer dès cette vie à la puissance de la Résurrection du Christ, c'est-à-dire d'expérimenter comment ce vieil homme est transfiguré peu à peu et gratuitement en un homme nouveau, revêtu de la joie, et par une vie de foi et de piété, est libéré de tous ses penchants mauvais pour apprendre à vivre en enfant de Dieu.

## **CONCRÈTEMENT**

Pour tous ceux qui veulent vivre un cheminement de foi profond, nous proposons, dans notre Communauté de Paroisses, un large éventail de moyens afin de recevoir, à travers des temps forts vécus ensemble, une nourriture, un accompagnement, une formation (voir page 7).

Cette Pâques est importante, je vous le disais, et pour cette raison le Seigneur nous a inspirés, à l'EAP et à moi-même, ces moments importants qui, par leurs formes différentes peuvent correspondre aux besoins d'un enrichissement spirituel personnel.



Nous espérons vous y retrouver pour vivre une préparation riche de sens et pour ensemble, le jour de Pâques crier avec joie :

# CHRIST EST RESSUSCITÉ!

P. Jorge Marques

# LA PAROLE DU PAPE

Quelques éléments sur le sacrement du pardon dans le magistère des derniers Papes.

Vendredi 22 mars au cours d'une célébration communautaire, nous serons plusieurs prêtres dans l'église de Neuf-Brisach, à 20h, pour vous permettre d'accueillir la miséricorde de Dieu en recevant l'absolution individuelle.

Et pourtant, nous savons tous que ce sacrement est en crise, malgré :

l'insistance du pape François qui ne cesse de souligner l'importance « de cette mesure très juste de la vie chrétienne d'une communauté » ; « se confesser, c'est donner au Père la joie de nous relever », et les alertes lancées par les derniers papes,

**l'exhortation du Pape Benoit XVI** dans l'encyclique Spe Salvi pour la considération de ce très beau sacrement :

« Dans la prière, l'homme doit se libérer des mensonges secrets par lesquels il se trompe lui-même : Dieu les scrute, et la confrontation avec Dieu oblige l'homme à les reconnaître lui aussi. « Qui peut discerner ses erreurs ? Purifie-moi de celles qui m'échappent », prie le Psalmiste (18 [19], 13). La non-reconnaissance de la faute, l'illusion d'innocence ne me justifient pas et ne me sauvent pas, parce que l'engourdissement de la conscience, l'incapacité de reconnaître le mal comme tel en moi, telle est ma faute. S'il n'y a pas de Dieu, je dois peut-être me réfugier dans de tels mensonges, parce qu'il n'y a personne qui puisse me pardonner, personne qui soit la mesure véritable. Au contraire, la rencontre avec Dieu réveille ma conscience parce qu'elle ne me fournit plus d'auto-justification, qu'elle n'est plus une influence de moi-même et de mes contemporains qui me conditionnent, mais qu'elle devient capacité d'écoute du Bien lui-même. »

l'affirmation du saint pape Jean-Paul II dans l'Exhortation Apostolique Reconciliatio et Paenitentia de 1984 qui s'inquiète des nombreuses menaces affaiblissant la pratique de ce sacrement : « ...obscurcissement de la conscience morale et religieuse, diminution du sens du péché, déformation de la notion de repentir, élan insuffisant vers une vie authentiquement chrétienne et la mentalité répandue ici ou là selon laquelle on pourrait obtenir le pardon directement de Dieu, même de façon ordinaire, sans s'approcher du sacrement de la Réconciliation... » car : « Moi je me confesse à Dieu directement dans ma chambre, pourquoi je devrais dire mes péchés à un homme qui est pécheur comme moi ? »

On peut comprendre ces objections, que l'on entend fréquemment, mais quel dommage! de ne pas profiter de ce cadeau merveilleux que vous propose l'Eglise en vous permettant d'entendre, pour vous seul, Dieu qui vous écoute, vous conseille, vous pardonne, vous inonde de sa miséricorde, ET QUI VOUS AIME!

Pourtant les sciences sociales elles-mêmes nous apprennent, à travers les témoignages des psychologues

débordés par l'afflux de patients, que l'amélioration de leur mal-être existentiel vient bien souvent du simple fait de verbaliser, de mettre des mots sur les maux.

Ces thérapeutes, certes d'un grand secours pour de nombreux patients, n'ont comme seule ressource devant les cas les plus sérieux, la prescription d'anxiolytiques ou d'antidépresseurs, pansements provisoires tant de fois.

Rappelons les réflexions du célèbre psychiatre suisse, Carl Gustave Jung, qui remarquait qu'il n'avait que très peu de catholiques pratiquants parmi sa patientèle « car ceux-ci trouvent, affirme-t-il, dans leur pratique religieuse, un univers symbolique riche et un accompagnement spirituel qui n'est pas sans rappeler l'accompagnement thérapeutique ». Il souligne l'importance du rituel (messe), de la confession (hygiène mentale), et n'hésite pas à recommander à des catholiques la confession et la communion (ce qui lui vaudra une bénédiction privée du pape). \*

Jésus Christ connaissant le cœur de l'homme bien avant que les sciences sociales découvrent cette merveilleuse réalité (ne serait-ce que parce qu'il en est l'auteur !) a recommandé lui-même cet entretien personnel avec un prêtre, auprès de qui il est possible, dans le plus grand secret, de verbaliser ses maux (Cf .Jean 20, 22-23).

Par ailleurs, le fait de pouvoir s'entendre dire directement par le prêtre, qui a été miséricordieusement institué pour cela même, que nos péchés sont pardonnés est, dans la foi, d'une très grande consolation, et la garantie d'un progrès spirituel indubitable, vérifié par le témoignage de nombreux chrétiens au cours des siècles.

Jésus Christ a sans cesse rappelé dans l'Évangile qu'il n'est pas venu pour les bien-portants mais pour les malades et les pécheurs, et il a accueilli avec une infinie tendresse publicains et prostituées, sans juger personne mais en les aimant gratuitement. Lui qui n'est pas venu pour juger le monde mais pour le sauver, nous enjoint au cours de ce carême, non seulement de nous laisser réconcilier avec Dieu son Père, mais aussi de nous laisser étreindre par l'immense miséricorde de Dieu. Lui qui pardonne tous nos péchés lorsque nous nous approchons de lui dans le sacrement du Pardon avec un cœur droit et sincère, et nous guérit peu à peu de toutes nos maladies spirituelles.

# À l'approche de Pâques, venez vivre cette rencontre avec Dieu!

P. Jorge Marques

\* JUNG Un voyage vers soi - Frédéric LENOIR

# PASTORALE SACRAMENTELLE

# PASTORALE DES ENFANTS

Pour les communautés de paroisses « Pays de Brisach » et « Hardt près Thierhurst »

# INFOS PREMIÈRE COMMUNION 2024

#### La Récollection aura lieu:

- Samedi 20 avril 2024 communauté Pays de Brisach de 9h30 à 16h maison Saint Jean XXIII (Volgelsheim place du 5 février),
- ou dimanche 14 avril 2024 communauté Hardt près Thierhurst de 9h30 à 16h Notre Dame de Thierhurst (ou maison Saint Jean XXIII Volgelsheim en cas de mauvais temps).

Les enfants sont invités à participer à l'Institution de l'Eucharistie (célébration du Jeudi Saint) mercredi 27 mars à 17h00 à l'église de Volgelsheim.

#### Les Premières Communions seront célébrées :

- Dimanche 5 mai à 10h00 à l'église de Biesheim,
- Jeudi de l'Ascension 9 mai à 10h00 à l'église de Neuf- Brisach,
- Dimanche 12 mai à 10h00 à l'église de Wolfgantzen.

Pour inscrire votre enfant né à partir de 2015 contactez la coopératrice de la Pastorale **Marie-Christine Degeorge** (06 76 65 63 76), ou aux permanences du presbytère de Neuf-Brisach (mercredi de 16h30 à 19h00, 1 rue Saint-Jean) ou sur rendez-vous (03 89 72 53 13).

# ÉVEIL À LA FOI, ÉVEIL À LA VIE

Pour les petits de 3 à 7 ans, comme déjà évoqué dans le dernier bulletin, ils pourront réaliser des activités, chanter, écouter, prier, accompagnés d'animateurs, de leurs parents, parrains, marraines ou grandsparents, et cela à partir de la Parole de Dieu.

## Prochaines rencontres:

- Dimanche 11 février (cendres) à 10h à l'église de Biesheim,
- Dimanche 17 mars (rameaux) à la chapelle de Neuf-Brisach,
- Dimanche 7 avril à 10 h à l'église de Biesheim,
- Dimanche 26 mai à 10h à l'église de Biesheim.

# **PASTORALE DES JEUNES**

Tous les adolescents nés en 2010 ou avant, qui ont reçu les sacrements du baptême et la première communion ou qui désirent se préparer à ces mêmes sacrements, sont invités à rejoindre la pastorale des jeunes de nos deux Communautés de Paroisses. Au cours de ce parcours, les jeunes sont invités à participer à des rencontres régulières pour préparer leur profession de foi et leur confirmation.

Nous leur proposons un cheminement dans lequel ils pourront grandir dans la foi et l'amour de Dieu, et recevoir des clefs de lecture pour les aider à comprendre les différentes problématiques qui se présentent à eux dans la famille, à l'école, dans le choix d'une profession, dans les relations affectives, etc.

#### Prochaines rencontres:

Temps fort de Carême pour tous les jeunes des deux communautés de paroisses : samedi 17 février et samedi 23 mars de 10h à 13h30 à Volgelsheim.

# Inscriptions à la confirmation

En venant directement aux Temps Forts, ou sur rendez-vous au presbytère de Neuf-Brisach, ou encore auprès de **Lorenzo Erjavec** : 06 49 11 26 68 (pastojeunes.hardt.brisach@gmail.com)

# TEMPS FORTS POUR TOUS LES ENFANTS DES COMMUNAUTÉS

### Célébrations 1er pardon

(pour les ières communions de 2025) :

- Samedi 9 mars à 10h00 à l'église de Biesheim ou samedi 16 mars à 10h00 à l'église de Logelheim.

### Mercredi des cendres, entrée en Carême :

- Mercredi 14 février démarche des cendres à 17h à l'église de Weckolsheim.

# Préparation « Entrée en semaine sainte » pour tous les enfants de 7 à 12 ans :

- A- Samedi 23 mars de 10h à 11h30 au Capitole de Biesheim,
- Samedi 23 mars de 14h à 15h30 à l'église de Heiteren.

# **VIE DES PAROISSES**

# **Avent 2023**

Samedi 16 décembre dernier, dans le cadre d'un temps fort que nous avions imaginé festif et caritatif pour les jeunes des deux années de préparation à la Confirmation, nous nous sommes rendus à la maison de repos de la Girandière à Volgelsheim.

Pour l'occasion, chaque jeune avait confectionné de petits sachets de chocolat ainsi que quelques cartes pour souhaiter un très joyeux Noël à tous les résidents qui ont tous été très agréablement surpris de cette visite à laquelle ils ne s'attendaient pas du tout et qui leur a procuré beaucoup de joie et de bonheur.

Les jeunes se sont ensuite retrouvés dans la salle St Jean XXIII pour s'échanger mutuellement de petits cadeaux qu'ils avaient eux-mêmes préparés.



# Que devons-nous transformer?

Vous êtes soucieux de l'avenir de nos paroisses ? Venez nombreux à notre prochaine assemblée paroissiale!

#### En quoi Dieu transforme ma vie?

Que devons-nous transformer dans la vie de notre Communauté de paroisses ?

Ces questions serviront de base à nos échanges. Ils seront introduits par quatre témoignages. La soirée sera animée par le Père Régis LAULÉ et des membres de l'Equipe Missionnaire Diocésaine. Elle se terminera comme l'année dernière par un **petit buffet convivial**.

ASSEMBLÉE PAROISSIALE DU 23 FÉVRIER 2024 19h30 à 22h à la Salle du Capitole à Biesheim.

# **VIE DES PAROISSES**

# Un rendez-vous pour respirer!

Durant les mercredis de l'Avent, à l'église de Biesheim, plusieurs personnes ont pu faire l'expérience de l'oraison méditative. L'assise dans l'immobilité, l'ouverture à Dieu présent dans le silence du cœur, ont permis une vraie communion entre nous. Elle s'est chaque fois prolongée dans la prière d'intercession pour différentes personnes. Un rendez-vous pour respirer proposé tous les mercredis soir entre 18h et 19h à l'église de Biesheim. Ouvert à tous. Même à ceux qui sont « en recherche ».

# La paroisse en marche vers l'étoile des mages

L'année chrétienne commence par un temps spécial. Les 4 semaines de l'Avent nous emmènent vers les fêtes de la Nativité, un peu comme le Carême nous mène à Pâques. Mais l'Avent a sa tonalité propre, celle de la joie sobre et lumineuse! Le 3 décembre, nous avons allumé la première bougie de l'Avent au cours de la Messe des familles. Puis, le 8 décembre, une veillée a rassemblé de talentueuses chorales, cependant le petit Jésus n'était pas encore au rendez-vous! On a pu s'en consoler en parcourant des marchés de Noël féériques. La Lu-



mière et la joie étaient là. Pour la sobriété, il aurait fallu garder les braedele et autres gâteries jusqu'à Noël... trop difficile. Alors, lundi 11 décembre, après les péchés de gourmandise et autres, et pour reprendre un nouveau départ, plusieurs dizaines de personnes sont venues pour la confession et le pardon.

Le 24 décembre, deux messes de familles ont rassemblé les générations à Neuf Brisach et à Biesheim. C'est beau de voir nos églises si remplies!

Et nous arrivons à l'Épiphanie! Après une sortie auprès des Sternensinger à l'église de Breisach (sous le patronage de Saint Étienne, comme notre Communauté) nous voilà, 7 janvier, de retour à Neuf Brisach. Avec les trois Mages aux diverses couleurs de l'humanité, les enfants sont venus adorer le Dieu des étoiles et des hommes... et repartir avec un cadeau. Le plus grand cadeau étant, bien sûr, le Christ Jésus. Puissent toutes les Nations de notre pauvre terre en danger, vite se ranger derrière son Évangile de Paix!

# BAPTÊMES, MARIAGES ET DÉCÈS DE NOTRE COMMUNAUTÉ DE PAROISSES.

### Nous confions à la tendresse du Père :

BRADAT Mihaï le 24-11-23 à Weckolsheim HELLER Jean-Pierre le 03-12-23 à Obersaasheim VALERO Helena le 08-12-23 à Neuf-Brisach COURTY Claude le 17-12-23 à Neuf-Brisach GUSTIAUX Berthe le 20-12-23 à Obersaasheim

BIELLMANN Marie-Louise le 27-12-23 à Biesheim VOGEL Monique le 06-01-24 à Biesheim FOHRER Lucie le 20-01-24 à Kunheim FONTES Andrée le 24 -01-24 à Neuf-Brisach MULLER Roger le 27-01-24 à Biesheim

# LES NOUVELLES RÉALITÉS ECCLÉSIALES

# La communauté des Béatitudes

La Communauté des Béatitudes est une communauté contemplative et missionnaire née en France en 1973, dans l'élan du Concile Vatican II et du Renouveau charismatique catholique. La Communauté est une « Famille ecclésiale de vie consacrée » de droit diocésain. Elle rassemble ainsi des sœurs consacrées, des frères consacrés, dont certains sont prêtres, et des laïcs, célibataires ou mariés : image du peuple de Dieu dans son unité et la diversité de ses appels!



#### Une communauté internationale

La Communauté rassemble de multiples nationalités et compte 55 implantations réparties en 27 pays à travers le monde et sur tous les continents : l'Évangile n'a pas de frontières !

#### La vie « contempl'active » des Béatitudes

- La vie dans l'Esprit : la spiritualité de la Communauté donne la première place à la vie d'oraison et à la recherche de la prière continuelle. L'Eucharistie, l'adoration quotidienne du Saint-Sacrement et la beauté de la liturgie sont de puissants alliés pour y tendre!
- La communion des états de vie : « famille ecclésiale », la Communauté aspire à vivre une véritable communion fraternelle entre frères, sœurs et laïcs : unis en un seul corps communautaire, nous partageons la vie liturgique, la vie fraternelle et la vie apostolique et missionnaire. La vie de la Sainte Trinité est notre modèle : notre communion naît du respect de la vocation de chacun !
- Rayonnement apostolique et missionnaire : saisie par l'urgence de répondre à la plus grande des misères, celle de ne pas connaître le Christ, la Communauté veut coopérer de toutes ses forces à la diffusion de l'Évangile. Elle s'engage à travers les médias, l'animation de retraites spirituelles, l'accueil, l'accompagnement de sessions, la pastorale de la famille et des jeunes... Elle développe aussi des œuvres de compassion et humanitaires à travers l'accueil des pauvres dans ses foyers ou la gestion d'hôpital, dispensaire, orphelinat etc. La moisson est abondante, nous sommes ses humbles ouvriers!

#### La communauté des Béatitudes dans les Vosges

C'est depuis un peu plus de 40 ans que la Communauté des Béatitudes s'attache à faire vivre et rayonner l'abbaye Notre-Dame d'Autrey (88700), splendide écrin du XII<sup>ième</sup> siècle. Notre mission est double : entretenir ces bâtiments classés « Monuments historiques » et animer spirituellement ce haut lieu du monachisme depuis presque 900 ans !

- L'accueil de retraitants, en groupe ou individuellement : riche de ses 10 nationalités présentes sur place, la Communauté des Béatitudes accueille toute l'année tous ceux qui souhaitent prendre un temps pour eux, avec Dieu. Nous sommes toujours heureux de partager notre liturgie, nos repas, de témoigner ou d'animer des temps de prière ou d'enseignement au service de nos hôtes, petits et grands!
- La beauté de l'abbaye et son jardin remarquable : sensible à la beauté de la Terre qui reflète et anticipe celle du Ciel, la Communauté des Béatitudes a créé, dans le parc de l'abbaye, un magnifique jardin labellisé « Jardin remarquable ». Riches de nombreux symboles chrétiens, les 4 hectares s'offrent à l'admiration des visiteurs, comme une invitation discrète à la contemplation de la Création pour en goûter la Paix !



Les merveilles de la Création sont particulièrement à l'honneur lors de deux grandes « fêtes des plantes », en mai et en septembre : dans une ambiance fraternelle, le profane et le religieux ne font plus qu'un, autour d'un pot de fleur ou d'une barquette de frites partagée! Nous avons aussi aménagé des chambres d'hôtes dans l'historique maison de l'abbé : les chambres de caractère sont souvent la porte d'entrée

permettant à nos hôtes de découvrir notre foi. La beauté vaut mieux que de longs discours

- Une profonde insertion dans la vie diocésaine et la vie locale : nous collaborons aussi joyeusement à la vie de notre diocèse en participant à diverses pastorales (santé, catéchisme, messes...). En outre, cette abbaye est à tous, et en particulier à nos multiples amis et bénévoles qui soutiennent fidèlement « leur » abbaye. Vous pouvez prolonger votre découverte de l'abbaye d'Autrey et de la Communauté des Béatitudes en visitant notre site internet : <a href="https://www.abbayedautrey.com">https://www.abbayedautrey.com</a> ou – mieux encore – en venant nous visiter sur place : vous êtes tous les bienvenus, nous vous accueillerons avec joie!

# INFORMATIONS DE LA CP

# CHEMINER VERS PÂQUES DANS NOTRE COMMUNAUTÉ

PARCOURS BIBLIQUE dont le thème est découverte de la prière dans l'Évangile selon St Luc les lundis 12 février, 11 et 27 mars.

#### **CHEMIN DE CROIX**

Chaque vendredi de Carême à 15h : - Les 16 et 23 février à Biesheim - Le 1er mars à Geiswasser

Le 8 mars à Neuf-Brisach
Le 15 mars à Weckolsheim
Le 22 mars à Obersaasheim.

GROUPE DE PRIÈRE

Les mercredis soir à Biesheim

## « VENDREDIS » DE CARÊME

Chaque vendredi de Carême (16/02 au 22/03) de 12h15 à 13h30 à la Chapelle de l'Eglise de Neuf-Brisach. C'est un temps fort de jeûne

et de prière communautaire avec exposition du Saint Sacrement et enseignement qui se conclura pour ceux qui le désirent, au presbytère

autour d'un repas de pain et d'eau.

#### CÉLÉBRATION DU PARDON

Le vendredi 22 mars 2024 à 20h à Neuf-Brisach



Aux **Rameaux**, nous serons invités à accueillir Jésus en roi victorieux, à l'acclamer avec nos rameaux et à lui remettre nos vies en offrande agréable à Dieu.

Les messes des Rameaux auront lieu dimanche 24 mars à 10h à Biesheim et à 10h à Neuf-Brisach.

Pour le **Jeudi Saint** nous pourrons à la fois apprendre de l'exemple de notre Seigneur à aimer comme lui nous a aimés et à accueillir le don qu'il nous fait de son corps et de son sang.

La messe du Jeudi Saint 28 mars aura lieu à 19h à Vogelgrun.

Le **Vendredi Saint**, nous accompagnerons le Christ Jésus, Serviteur Souffrant, dans sa passion et sa mort et nous l'entendrons nous encourager (et nous exhorter) : « Venez à moi vous tous qui peinez sous le poids du fardeau et moi je vous soulagerai ; car mon joug est suave et mon fardeau léger. » (Matthieu, 11, 28.30)

La célébration du Vendredi Saint aura lieu à 15 h à Biesheim.

À l'issue de cette célébration nous assurerons une permanence de **confessions** à **partir de 16 h à Biesheim**. Une autre permanence sera assurée le **samedi matin à partir de 10 h à l'église de Neuf-Brisach**.

Finalement arrivera le moment glorieux de la **PAQUES DE LA RÉSURRECTION**, la possibilité de recevoir l'Esprit du **Christ Ressuscité**, qui nous fera passer de la mort à la vie, de la tristesse à la joie.

La Veillée Pascale aura lieu le 30 mars à 20h30 à Obersaasheim. La Messe de Pâques aura lieu le 31 mars à 10h à Neuf-Brisach, ainsi qu'à Biesheim

# **AUTRES INFORMATIONS**

Le 3 mars aura lieu la **fête patronale de St Fridolin** à Geiswasser.

La **kermesse à Kunheim** se tiendra le 10 mars.

Le vendredi 24 mai nous accueillerons Inès de Franlieu, conférencière, fondatrice de l'association « **Com' je t'aime** ». Cette conférence voudrait être un lieu pour soutenir et encourager les parents et éducateurs dans leur mission afin de leur donner les clés d'un dialogue juste, respectueux et adapté avec leurs enfants. Le 25 mai, la même association s'adressera aux jeunes de nos deux communautés de paroisses pour les aider à construire leur vie affective à travers le module EARS (Education Affective Relationnelle et Sexuelle) comme cela nous a été recommandé par les instances diocésaines.

Le **dimanche 9 juin** aura lieu l'envoi en mission des membres de l'EAP par le vicaire épiscopal **Christian Kamenisch à Neuf-Brisach à 10h.** 

# **INFOS ET CONTACTS**

Presbytère: 1 rue Saint Jean, 68600 Neuf-Brisach

Tel. 03 89 72 53 13

cparoisses.paysdebrisach@gmail.com

Curé: Père Jorge MARQUES

1 rue Saint Jean, 68600 Neuf-Brisach

Tel. 03 89 72 53 13

Prêtre coopérateur : Père François MARTZ

1a place de l'église, 68600 Biesheim

Tel. 03 89 73 19 13

## Coopératrice enfants :

Marie-Christine **DEGEORGE** 

Tel. o6 76 65 63 76

Coopérateur jeunes : Lorenzo ERJAVEC

Tel. 06 49 11 26 68

#### **Équipe d'Animation Pastorale :**

P. Jorge **Marques**, P. François **Martz**, Marie-Christine **Degeorge**, Marie-Jeanne **Dreyer**, Marie-Claire **Schoenauer**, Jacques **Jounet**, Lorenzo **Erjavec** et Florence **RYS**.

# CARITAS ALSACE

# HORAIRES HEBDOMADAIRES

#### Messes en semaine:

- Mercredi 8 h 30 à Biesheim.
- Mardi, jeudi et vendredi 18 h à Neuf-Brisach.

#### Adoration du Saint-Sacrement :

Le Saint Sacrement sera désormais exposé les jeudis de 16 h 30 jusqu'à la messe de 18 h.

#### Sacrement du Pardon:

Un prêtre se tiendra disponible tout le temps de l'adoration pour ceux qui désirent un entretien spirituel ou encore recevoir le Sacrement de la Réconciliation.

Ce sacrement peut évidemment aussi être demandé à tout autre moment en dehors de cette permanence sur RDV (contactez le presbytère au numéro ci-contre ou par mail).

#### Permanence du Curé:

Mercredi de 16 h 30 à 19 h au presbytère de Neuf-Brisach, ou sur rendez-vous.

**Permanence du Père François** : les samedis matins de 9 h 30 à 10 h 30.

Maison Saint Jean XXIII Place du 5 février, 68600 Volgelsheim. Tél : 06 83 48 76 98. Faire un don de vêtements : Le mardi de 14h00 à 18h00, entrée principale. « Prêt-à-Porter Solidaire » : Le mardi de 14h00 à 17h00 (entrée à l'arrière du bâtiment). Accueil « Épicerie Solidaire » : Le mardi de 13h30 à 17h30 pour les familles concernées. Permanences-accueil le vendredi matin, sur RDV dès 9h00.

Bulletin gratuit. Directeur de la publication : Père Jorge MARQUES. Impression : FidesPrint ISSN : 2258-911

# **INTENTIONS DE MESSE**

M. Mme. Mlle	tel
Adresse	

demande que soit célébrée une messe à l'intention comme suit :

INTENTION	Date souhaitée	Lieu de célébration

L'Archevêché de Strasbourg recommande, à titre indicatif, une offrande de 18 €.

L'offrande peut être faite en espèces ou par chèque à l'ordre de « Mense Curiale de la CP EN PAYS DE BRISACH ». Envoyez ou déposez ce formulaire au presbytère de Neuf-Brisach ou de Biesheim ou d'Obersaasheim. Les intentions sont consultables sur le site Internet **cparoisses-brisach.fr**